

## **DOMINGO 4 DE DICIEMBRE - 2º DGO ADV**

### **Mateo 3,1-12: “Produzcan el fruto de una sincera conversión”**

#### **LECTURA:**

En el Evangelio de hoy resuena la potente invitación de Juan, el Bautista a la conversión y a la penitencia: “¡Conviértanse porque el reino de los cielos está cerca!” (Mt 3,2). Según la presentación del evangelista Mateo, el Bautista es el que prepara el camino al Cristo que viene, no lanza sólo la invitación, sino que proclama antes el acontecimiento que hace posible el camino de la conversión: “está cerca el Reino de los cielos”: Dios está actuando realmente en este mundo.

Pero para que el “Reino” se haga una realidad viva en el mundo, Juan invita a sus contemporáneos a cambiar la mentalidad, los valores, las actitudes.

¿Con qué lugares aparece asociado Juan Bautista? ¿Qué actitud exige la llegada del Reinado de Dios? ¿Qué recrimina Juan a los fariseos y saduceos? ¿En qué consiste la verdadera conversión? ¿Con qué imágenes presenta Juan la misión de Jesús?

#### **MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra?**

El evangelio de hoy habla de la necesidad de una conversión que se manifieste en obras.

“La condición para entrar a formar parte del Reino de los cielos es cumplir un cambio en nuestra vida, es decir, convertirnos. Convertirnos cada día, un paso adelante cada día. Se trata de dejar los caminos, cómodos pero engañosos, de los ídolos de este mundo: el éxito a toda costa, el poder a costa de los más débiles, la sed de riquezas, el placer a cualquier precio. Y de abrir sin embargo el camino al Señor que viene... Con el nacimiento de Jesús en Belén, es Dios mismo que viene a habitar en medio de nosotros para librarnos del egoísmo, del pecado y de la corrupción, de estas actitudes que son del diablo... La Navidad es un día de gran alegría también exterior, pero es sobre todo un evento religioso por lo que es necesaria una preparación espiritual. En este tiempo de Adviento, dejémosnos guiar por la exhortación del Bautista: “Preparen el camino al Señor, allanen sus senderos” (v. 3). Nosotros preparamos el camino del Señor y allanamos sus senderos cuando examinamos nuestra conciencia, cuando examinamos nuestras actitudes, cuando con sinceridad y confianza confesamos nuestros pecados en el sacramento de la penitencia. (Papa Francisco, 04/12/2016)

vv.3. ¿Cómo puedo ser una voz que anuncie la buena noticia del Evangelio en medio de mi ambiente? vv.8-9 ¿Qué frutos de conversión estoy dando o tengo que dar - en mis palabras, actitudes, comportamientos-?

#### **ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO) : ¿Qué le respondo a Dios?**

*Virgen María, Madre de la Iglesia, Virgen del Adviento, Virgen del silencio y de la escucha, guíanos a una auténtica conversión del corazón, a fin de que podamos realizar las opciones necesarias para sintonizar nuestra mentalidad y nuestra vida con el Evangelio.*

*Compromiso sugerido:* Orar con el Padrenuestro, poniendo especial énfasis en esta exclamación: “¡Venga a nosotros tu Reino!” .

## **DOMINGO 11 DE DICIEMBRE - 3º DGO ADV**

### **Mateo 11,2-11: “¿Eres tú el que ha de venir o tenemos que esperar a otro?”**

#### **LECTURA ¿Qué dice el texto?**

“Estén alegres en el Señor” es el mensaje de este 3ºDgo. de Adviento. ¿El motivo? El Señor está cerca y con él viene la Salvación que comienza a hacerse realidad en Jesús de Nazaret. El evangelio presenta a Juan Bautista que está en la cárcel (Mateo 11,2) y envía a sus discípulos para aclarar sus propias dudas sobre si Jesús es el Mesías (11,3). Jesús de Nazaret, mediante sus obras, hace presente la salvación de Dios en medio de su pueblo, anunciada por el profeta Isaías. (1ªlectura: Is 35,1-10)

¿Qué preguntan a Jesús los discípulos de Juan el Bautista? ¿Qué respuesta les da Jesús?

Compara los signos que realiza el mensajero de Dios, en Isaías 35,3-6 y 61,1 con los que lleva a cabo Jesús.

¿Qué dice Jesús de Juan? ¿Cuál es la misión de Juan el Bautista?

¿Qué comparación utiliza para marcar la firmeza y el compromiso de Juan con la voluntad de Dios?

#### **MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra?**

“El mensaje cristiano se llama «Evangelio», es decir, «buena noticia», un anuncio de alegría para todo el pueblo; la Iglesia es la casa de la alegría. Y quienes están tristes encuentran en ella, la verdadera alegría. La alegría del Evangelio no es una alegría cualquiera. Encuentra su razón de ser en el saberse acogidos y amados por Dios. Como nos recuerda hoy el profeta Isaías (35, 1-6a.8a.10), Dios es Aquél que viene a salvarnos, y socorre especialmente a los extraviados de corazón. Su venida en medio de nosotros fortalece, da firmeza, da valor, hace exultar y florecer el desierto y la estepa, es decir, nuestra vida, cuando se vuelve árida. ¿Cuándo llega a ser árida nuestra vida? Cuando no tiene el agua de la Palabra de Dios y de su Espíritu de amor... Quienes han encontrado a Jesús a lo largo del camino, experimentan en el corazón una serenidad y una alegría de la que nada ni nadie puede privarles. Nuestra alegría es Jesucristo, su Amor fiel e inagotable. Por ello, cuando un cristiano llega a estar triste, quiere decir que se ha alejado de Jesús.” (Papa Francisco, Angelus 2013).

Jesús hace presente el Reino con su Palabra que es Evangelio, Buena Noticia y con obras concretas.

¿Qué es la alegría del evangelio? ¿He experimentado en mi vida esa alegría que viene del encuentro con Dios? ¿Soy un cristiano triste o alegre? ¿En qué se nota? Compartir experiencias.

#### **ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?**

*Salmo 145, 6-10 “Él hizo el cielo y la tierra, el mar y todo lo que hay en ellos. Él mantiene su fidelidad para siempre, hace justicia a los oprimidos y da pan a los hambrientos. El Señor libera a los cautivos, abre los ojos de los ciegos y endereza a los que están encorvados. El Señor reina eternamente, a lo largo de las generaciones...”*

*Compromiso sugerido* : “La alegría del Evangelio llena el corazón y la vida de los que se encuentran con Jesús” (EG 1). Me acercaré a aquella persona de mi familia o de mi trabajo que se encuentre triste.

## **DOMINGO 18 DE DICIEMBRE 4º DGO ADV**

### **Mateo 1,18-24: “Jesús nacerá de María, desposada con José, hijo de David”**

#### **LECTURA ¿Qué dice el texto?**

En este cuarto domingo de Adviento, el Evangelio nos guía hacia la Navidad, a través de la experiencia de san José. Él no predica, no habla, sino que trata de hacer la voluntad de Dios; y lo hace al estilo del Evangelio y de las Bienaventuranzas. (Mt 5, 3). San Mateo, se propone responder desde el inicio de su evangelio, a la pregunta de Juan Bautista sobre la identidad de Jesús, (3ºDgo.) El texto de hoy relata la concepción virginal y el nacimiento de Jesús; presenta la revelación divina del origen de Jesús a san José, también conocido como “el sueño de José”.

¿Cómo concibe María su Hijo? ¿Cuáles son los nombres o “títulos” que se le da al hijo de María?

¿Cómo se lo describe a José? ¿Cuál es la decisión de José cuando se entera que María está embarazada?

¿Qué le dice el ángel a José?

#### **MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra ?**

“El Evangelio de hoy, nos relata los hechos que precedieron el nacimiento de Jesús, y el evangelista Mateo los presenta desde el punto de vista de san José, el prometido esposo de la Virgen María. “Como era justo y no quería difamarla, decidió repudiarla en privado”. Hay que meditar estas palabras para comprender cuál fue la prueba que José tuvo que afrontar los días anteriores al nacimiento de Jesús. José siempre dejaba espacio para escuchar la voz de Dios, atento a los mensajes que le llegaban desde lo profundo del corazón y desde lo alto. No se obstinó en seguir su proyecto de vida, sino que estuvo disponible para ponerse a disposición del designio del Señor, que se le presentaba de modo desconcertante. Esta libertad de renunciar

a lo que es suyo, a la posesión de la propia existencia, y esta plena disponibilidad interior a la voluntad de Dios, nos interpelan y nos muestran el camino. Dios irrumpe en las vidas de María y José y las “trastorna”. No obliga, seduce. ... María y José se fían de Dios. Y a nosotros nos invitan a confiar más en su gracia, más en los planes de Dios que en los propios. Dios sabe en cada momento lo que mejor nos conviene y desea dárnoslo a conocer. Confiemos más en el Señor. Con ellos, caminamos juntos hacia Belén” (Papa Francisco).

¿Cómo me estoy preparando para Navidad? En mi vida personal ¿Cómo decido las cosas? ¿Rezo, invoco al Espíritu Santo para ilumine y guíe mis decisiones? En la vida comunitaria: familiar, parroquial, instituciones: ¿Cómo decidimos las situaciones? ¿Cómo buscamos la voluntad de Dios? ¿Damos lugar a la escucha entre nosotros y al Espíritu Santo?

### **ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?**

*Salve, custodio del Redentor y esposo de la Virgen María. A ti Dios confió a su Hijo, en ti María depositó su confianza, contigo Cristo se forjó como hombre. Oh, bienaventurado José, muéstrate padre también a nosotros y guíanos en el camino de la vida. Concédenos gracia, misericordia y valentía, y defiéndenos de todo mal. Amén*

Compromiso sugerido: Orar con el Padrenuestro acentuando la petición “Hágase tu voluntad”.

### **DOMINGO 25 DE DICIEMBRE - NAVIDAD DEL SEÑOR**

**Jn 1,1-5.9-14: “La Palabra se hizo carne y habitó entre nosotros”**

#### **LECTURA ¿Qué dice el texto?**

En este día en que celebramos la Natividad del Señor, acontecimiento único, extraordinario que cambió la historia de la humanidad, el Evangelio según San Juan recoge con toda su fuerza el misterio de ese mensaje potente del Dios cercano: “La Palabra se hizo carne y habitó entre nosotros” (Jn 1,14). En la historia, su Palabra no es ya un mensaje que solamente se escucha, sino una Persona que se contempla nacido entre los hombres.

El Niño de Belén es la revelación de Dios, la verdad de Dios y de cada persona humana. Jesús, la Palabra hecha carne, hace a Dios visible y cercano. Jesús, es el revelador y testigo veraz de Dios Padre y de su Amor.

¿Qué frases, que imágenes me impactan de este texto de san Juan?

¿Cuál es su mensaje central?

#### **MEDITACIÓN: ¿Qué me dice la Palabra ?**

“En la Nochebuena, el amor venció al miedo, apareció una nueva esperanza, la luz amable de Dios venció la oscuridad de la arrogancia humana. ¡Humanidad, Dios te ama, se hizo hombre por ti ! ¡Ya no estás sola! ¿Qué hacer ante esta gracia? Una sola cosa: acoger el don. Antes de ir en busca de Dios, dejémonos buscar por Él, porque Él nos busca primero. No partamos de nuestras capacidades, sino de su gracia, porque Él es Jesús, el Salvador. Pongamos nuestra mirada en el Niño y dejémonos envolver por su ternura. Ya no tendremos más excusas para no dejarnos amar por Él: Lo que sale mal en la vida, lo que no funciona en la Iglesia, lo que no va bien en el mundo ya no será una justificación. Pasará a un segundo plano, porque frente al amor excesivo de Jesús, que es todo mansedumbre y cercanía, no hay excusas. La pregunta que surge en Navidad es: “¿Me dejo amar por Dios? ¿Me abandono a su amor que viene a salvarme?”.

### **ORACIÓN- ACCIÓN (PROPÓSITO): ¿Qué le respondo a Dios?**

Con María y José quedémonos ante el pesebre, ante Jesús que nace como Luz, Vida, Pan para mi vida. Contemplando su Amor humilde e infinito, digámosle sencillamente Gracias: gracias, porque has hecho todo esto por mí.

Compromiso sugerido: Orar juntos en familia.

# **ECOS DE LA PALABRA**

Nº134 - DICIEMBRE 2022 Publicación del Equipo diocesano de Animación Bíblica de la pastoral. [Comunicate con:germanma@imagine.com.ar](mailto:germanma@imagine.com.ar) o [abpjujuy@gmail.com](mailto:abpjujuy@gmail.com)

Bajalo de: [www.sanjoseperico.com](http://www.sanjoseperico.com)



“Resuena su eco por toda la tierra” (Sl 19 (18),5)

## **DICIEMBRE 2022 - CICLO “A”**

**POR UNA IGLESIA SINODAL  
COMUNIÓN, PARTICIPACIÓN Y MISIÓN**

### **PALABRAS DEL PAPA FRANCISCO**

#### **Cómo viene el Señor**

La primera pregunta: ¿cómo viene el Señor? Muchas veces hemos oído decir que el Señor está presente en nuestro camino, que nos acompaña y nos habla. Pero tal vez, distraídos



como estamos por tantas cosas, esta verdad nos queda sólo en teoría; sí, sabemos que el Señor viene pero no vivimos esta verdad o nos imaginamos que el Señor viene de una manera llamativa, tal vez a través de algún signo prodigioso (cf. v. 37). ¿Y qué hicieron en los días de Noé? Porque Él dice «como en los días de Noé». Simplemente las cosas normales y corrientes de la vida, como siempre: «comían y bebían, tomaban mujeres y tomaban maridos» (v. 38). Tengamos esto en cuenta: Dios se esconde en nuestras vidas, siempre está ahí, se esconde

en las situaciones más comunes y corrientes de nuestra vida. No viene en eventos extraordinarios, sino en cosas cotidianas. El Señor viene en las cosas de cada día, porque está ahí, se manifiesta en lo cotidiano. Él está ahí, en nuestro trabajo diario, en un encuentro fortuito, en el rostro de una persona necesitada, incluso cuando afrontamos días que parecen grises y monótonos, justo ahí está el Señor, llamándonos, hablándonos e inspirando nuestras acciones. (Ángelus, 27/11/ 2022)

Antes de iniciar la Lectio Divina  
**INVOCAR al ESPÍRITU SANTO**

#### **ORACIÓN INICIAL**

Padre santo, que eres la Luz y la Vida, abre nuestros ojos y nuestro corazón para que podamos comprender tu Palabra.

Envía al Espíritu de tu Hijo Jesús, para que recibamos dócilmente tu Verdad. Haz que llevemos a la práctica lo que leamos y podamos ser, entre los hermanos y hermanas con los que vivimos, un signo vivo de tu evangelio de salvación.

Te lo pedimos por Cristo, Nuestro Señor. Amén.